

## TEMPS FORT

BREUREY-LES-FAVERNEY Construction

# Le projet d'écolieu devient concret

CÉCILIA CHERRIER



*Trois couples se sont rassemblés autour d'un projet de construction basé sur le respect de l'environnement et de valeurs communes. La première maison est presque achevée. Photos Bruno GRANDJEAN*

**A Breurey-lès-Faverney, trois couples d'amis ont décidé de construire leurs maisons dans le respect de l'environnement et de valeurs communes. Leur charte de vie est applicable à ceux qui voudraient les rejoindre.**

Ce samedi, les couples qui portent le projet d'écolieu se sont retrouvés autour de Merryl Humblot qui les guide dans la fabrication d'une cabane en osier vivant. Elle prend place sur les hauteurs de Breurey-lès-Faverney, à la sortie du village, là où ils ont décidé de bâtir un lieu de vie en accord

avec leurs valeurs fondées sur le respect de l'environnement et la réalisation d'un projet où le collectif prime sur l'individuel.

Dans les têtes depuis 2012, lentement mûri, le projet prend forme. Un hangar collectif est déjà sorti de terre. Il accueille des panneaux photovoltaïques sur un pan de toit. L'isolation des murs, composée d'un mélange inédit de paille, chaux et sciure, a été réalisée par le biais de trois chantiers participatifs.

Après un an de travaux, la première maison, celle de Nathalie et Fabrice, est en voie d'achèvement. Panneaux solaires pour le ballon d'eau chaude ; récupération de l'eau de pluie pour la machine à laver et les WC ; poêle à bûches pour seul chauffage ; VMC double flux, triple vitrage... permettent de donner une vraie fibre écologique à cette maison. « Il n'y a pas du tout de béton, ni de peinture. Les fondations sont faites de chaux, les murs en brique sont recouverts de plâtre », précise Fabrice. « Tout ou presque a été trouvé auprès d'artisans locaux, rien n'a été acheté en grande surface. » La maison possède une ossature bois et les bottes de paille servent d'isolant. Bref, elle ressemble vraiment à ce qu'ils avaient imaginé.

## • **Encore des parcelles**

Le chantier des autres maisons n'a pas encore démarré. En attendant, Laëtitia et Charles vivent sous une yourte. La future maman va commencer à produire des légumes, pour la consommation du groupe, en utilisant les techniques de la permaculture.

D'autres idées ont germé dans l'esprit des membres de Thélème. Ils souhaitent organiser une deuxième édition de la journée de l'éducation, en septembre ou octobre, à la salle polyvalente de Breurey-lès-Faverney. Ils envisagent de proposer un après-midi festif (goûter et jeux) pour les enfants du village sur l'écolieu, le dernier samedi d'août. Enfin, début mai, ils organiseront une réunion afin de réfléchir à un autre mode d'enseignement pour les enfants. « On cherche quelqu'un qui pourrait être un intervenant », glisse Laëtitia.

Enfin, les membres du groupe relancent un appel car il reste deux parcelles à vendre sur la première partie de leur lotissement. Danielle et Thierry, un couple de Belges, sont intéressés par les valeurs et la personnalité de ceux qui portent ce projet. « On est déjà venus deux jours en février. Là, on reste trois jours. On voit qu'il y a une bonne cohésion et qu'ils ont les pieds sur terre », sourit Danielle. Le groupe va peut-être bientôt s'agrandir...

Informations sur le projet sur le site : [assotheleme.wixsite.com](http://assotheleme.wixsite.com)





---

undefined - jeudi 19 avril 2018